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Ⅰ「家庭・地域との連携」について  

今年度集計（上段）  A：十分当てはまる（青色）  Ｂ：まあまあ当てはまる（水色）  D：全く当てはまらない（赤色）    

昨年度集計（下段）            Ｃ：あまり当てはまらない（黄色） 
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Ⅱ「生きる力・人間性の育成」について 
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Ⅲ「基本的な生活習慣・安全確保」について 

 

                     

 

 

 

 

 
Ⅳ自由記述 

【つくし組】 

・いつもきめ細かく保育をしていただきありがとうございます。園の生活を通して、友達への関心や

自立心が育ってきていると感じています。連絡ノートも楽しく拝見させていただいています。今後

とも温かいご支援よろしくお願いします。 

・ についてお願いがあります。参加対象児（年中・年長のみ、つくし組不参加等）や、

保護者の参加人数等を早めにお知らせいただけると助かります。 

・行事は、どのクラスが が早めに欲しいです。 

・ がないので、どのように過ごしているのかイメージがつかないなと感じています。回数

が少なくなったように感じています。 

・体調の悪い時の連絡が早くて助かります。状態を詳しく見てくれているのでとてもありがたいです。

園でできたキズなど、どんな小さいものでも必ず帰る時に教えてくださるのでとても安心です。ど
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のように対処したかも説明してくださってありがたいです。 

・ をどのように進めているのかわからず、うまく連携が取れないと感じています。 

・オムツを幼稚園で処分してくださって助かります。 

・担任でなくても、すぐに名前で呼んでいただき、子どもも安心して園に通うことができていると思

います。小さいながら自己主張が芽生え、その中で、本人ができるように見守ってくださったり、

お手伝いをしていただいたりと、本人に合わせて対応してくださることが、すごくありがたく、子

どもが嫌がらずに行ける場所になっていると思います。 

・ はとても助かります。全園児に提供できると食育に繋がり、すごく助かる面もあり

ます。 

・父母の会は以前に比べ負担は減っていると思います。その分、先生方への負担も多いのではないか

と思っています。 

・毎日、連絡帳を読むのが楽しみです。 

・流しそうめんやお餅つきなど直接参加することのできない行事でも、見学という形で参加させてい

ただけてありがたいです。 

・自我が出はじめたことで、お友達との関わり方に課題が生じてきて、どんどん手がかかるようにな

ってきました。多少心配なことはありますが、本人は幼稚園のことが大好きなので、安心して預け

ることができています。今後ともよろしくお願いいたします。 

・4 月から入園した娘は先生たちのおかげで入園当初からほとんど泣くことなく元気に登園すること

ができています。担任の先生だけでなく園全体の先生が温かく声を掛けてくださっているから安心

して登園できているのだと感じています。お休みの次の日には主任の先生や他のクラスの先生方も

「今日は来られて良かったね」と言ってくださり、園全体でお休みの子などの把握をしてくれてい

るのだと連携の良さを感じます。給食も苦手な物が多い娘ですが、美味しいと言って楽しみにして

いるので手作りの温かい給食はありがたいです。 

・ などの手作りの物を多くしていただけると、より子ども達が喜ぶメニューも増えるのかなと

思いましたので、 ことを楽しみにしています。 

・行事の参加は少ないですが、運動会は親子で楽しく参加することができて良かったです。まだ、幼

いので行事が少なめなのは子どもたちが泣かずに日々の保育を過ごせるので親としても良いこと

だと思います。今後とも手がかかる時期の娘ですが、よろしくお願いいたします。 

 

【れんげ組】 
・たくさんの園児が居る中で、個人個人の良いところ、成長を、担任の先生だけでなく、他の先生も

いつも教えてくださり、感謝しています。ありがとうございます。 

・お友達や先生が大好きで毎日楽しく過ごしているようです。連絡ノートで園での様子を伝えてもら

えるので、自分から伝えるのが難しい子どもですが、安心して送り出せています。これからもよろ

しくお願いします。 

・家庭ではなかなか経験することのできない体験や遊びなどを通して今までできなかったことができ

るようになったり新しい発見があったりで本人も日々楽しく園生活が送れているようです。いつも

ありがとうございます。 

・連絡ノートやお便り、ホームページなどに加え、登降園の際にも、園での様子をほぼ毎日伝えてく

ださって、とてもありがたく嬉しく思っています。先生方やお友達のおかげで、日に日にどんどん

成長していく姿が見られました。子どもも先生が大好きですが、私も好きです。子どもの気持ちに

ちゃんと寄り添ってくれていて、よく見てくれていると感じているので安心して預けています。 

・写真を見ながら説明していただけたので様子もわかり安心した。 

・育てていて難しいなと思っている面もすぐ気付き子どもに合わせた対応をしてくれた。 

・ベテラン先生ですが、親しみやすくとても熱心に対応してくれるのでありがたい。 

・子育てで困っていることや心配なことも解決に導いてくれます。悩んでいたことにも「大丈夫」と、

自信をもたせてくれます。 

・子どもにも私にも自信をもたせ安心させてくれるので入園させて本当に良かったと思っています。 

・子どもの成長と共に悩みも変わりますが、子どものことをよく見て理解してくれているので心強い
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し相談できるのでありがたいです。 

・熱心な先生がたくさんいる温かい園です。園に向けた意見などすぐに改善してくれますが、送迎や

行事等でルールやマナーの悪い保護者を見かけます。自分自身も子どもを育てる親として最低限の

ルールは守り温かいこの園の良さを壊さないよう保護者としてできる限りの協力をしていきたい

と思います。先生方が考え良くしようとしているのに保護者がルールを破ってはいけないような気

がします。自分も気を付けていこうと思います。 

 

【たんぽぽ組】 
・いろいろな行事を体験させていただき、とても良い経験になっていると思います。表会では、家と

は違う一面も見られて成長を感じられて良かったです。先生方、いつもありがとうございます。 

・毎朝、先生に「おはよう」と、笑顔で挨拶してもらい娘も嬉しそうに登園できています。挨拶して

くださるだけでなく、絆創膏を貼っていたりすると「どうしたの」と、心配してくださるのも印象

的です。先生やお友達が好きで休みの日も「幼稚園に行きたい」と言うくらい幼稚園が好きで保護

者として嬉しく思います。 

・園の行事ですが、保護者が見に行ける行事をもう少し増やしてほしいなと思います。 

（クリスマス会、節分など）発表会は一家庭 2 名など夫婦で見に行けますが、保育参観や体操教

室、英語教室なども一家庭２名で観に行けるといいなと思います。 

・幼稚園の行事をとても楽しみにしています。 

 

【さくら組】 
・お世話になります。先生方のおかげで心身共に元気に育ってくれています。ありがとうございます。 

・保護者の送迎時、 方がいます。門にとても近く停める

ので、子どもを連れて出る時や特に雨天時は傘をさしての出入りの為、車に傘が当たらないか配慮

しなければなりません。園舎に近く出入りが楽なのはわかりますが、特に雨天時はやめていただき

たいです。夕方お迎え時が多いです。 

・季節の歌や行事をしていただきありがとうございます。イベントをたくさんしていただき楽しく過

ごせています。 

・運動会、発表会など、時間を決められている中、あんなにも感動できる機会を作っていただき、い

つも感謝しています。 

・季節に合わせてさまざまな行事を行っていただき、いろいろ体験させてくださり感謝しています。 

・年に一度、夏休みに がありますが、年度末あたりに、一年を通して、こんなところが成長

できた、ここの取り組みができると良いなど、少し、お話をする機会があると、子育ての参考にな

ったり、子どもの普段と違う一面が見られたりできるなぁと思いました。 

・ があるので、子どもがうらやましそうにしています。 

・改めて長い時間、子どもをみてくださりありがとうございます。アンケートに記入したことも検討

していただいたり改善していただいたりありがとうございます。今年の発表会も２部制でとても見

やすく子どもの成長を感じ、歌声に涙してしまいました。先生方、ありがとうございました。 

・ という印象です。メールで済むことやアプリに配信されていれば紙でなくても

良いものがある気がします。 

・工夫してくださっているとは思うのですが、 ことが多く、子どもの疲れも親

の仕事の都合も少し負担でした。 

・もう一年と少しで卒園なのかと思うと淋しくなってきました。お世話になります。よろしくお願い

します。 

・発表会お世話になりました。練習の様子を子どもから聞き、先生方が一生懸命子ども達に指導して

くれている姿を感じることができました。実際、発表会でも、子ども達だけでなく先生方の姿を見

て感動しました。本当にありがとうございました。 

・いつもお世話になります。上の子どもが小学校に行って思うのは、幼稚園が東横野で本当に良かっ

たということです。特に体操教室で習った鉄棒や縄跳びは良く褒められます。やっていて良かった

と思いました。 
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・気になるのは、いつもたくさんの ので申し訳なく思います。今は

仕方ないですが、少し前の になって、若い先生もベテラン先生も、リフレッシュして

いただけると親としても嬉しいです。あと一年お世話になりますが、これからもよろしくお願いし

ます。 

・いつもお世話になっております。毎日幼稚園に行くのが楽しみで休日になると「なんで今日幼稚

園ないのー？」と、残念がっています。本人が幼稚園を好きなことが伝わるので私たちも安心して

預けることができています。これからもよろしくお願いします。 

・先生方のおかげで子どものペースで日々成長していると思います。ありがとうございます。これ

からもよろしくお願いします。 

・毎朝、登園すると園庭準備や清掃などを丁寧に行っている先生方の姿を見ると、こちらまで清々

しい気持ちになります。いつも子どもたちのためにありがとうございます。行事では子どもたち

が楽しく取り組めるように練習から工夫してくださっていることが子どもたちの楽しい表情から

も伝わってきます。発表会になると人前で緊張し気が散るタイプの息子でもいつも通りの姿を見

ることができて、とても感動しました。祖父母のリハーサルも子どもたちには大きな自信につな

がったと思います。 

・季節の行事等では、地域の方々との協力で、より子どもたちが楽しめるイベントをしてくださっ

ていると感じます。特に息子は流しそうめんがとても楽しかったようで、何度もあの時のそうめ

んは美味しかったと、話をしてくれました。また、リトミックなども取り入れていて、体操教室な

どが始まっていない子から身体を動かせるのも良いと思いました。音楽好きの息子も楽しみにし

ている日なので、是非、機会を増やしていただけると嬉しいです。 

・いつも大変お世話になっております。先生方のおかげで、いつも花壇がきれいになっていて毎日

気持ちよく登園させていただいています。 

・希望があるとするならば、また、 を実施して欲しいなということです。子どもとの旅行は

家族旅行とはまた違った貴重な体験でしたのでお願いしたいです。 

・夏の をなくして欲しいです。家庭でも幼稚園でも衛生管理が心配です。 

・今年の は雨の中で可哀そうでした。体調が心配でした。いろいろな予定の変更があってな

かなか難しいのかもしれませんが、延期してほしかったです。 

・子どもがとても成長しており大変助かっています。幼稚園ではしっかりやっていることも家の中

でもやってくれればありがたいです。園内では、甘くならずにどんどん注意などをしていただけ

ればと思います。 

・お蚕の飼育やサツマイモの栽培などの自然体験を通して生き物を大切にすること、お友達への思

いやり、残さず美味しく食べようとする心が身についてきていると思います。家で幼稚園のサツ

マイモの料理をしてあげるととても嬉しそうでした。 

・毎日遅くまでありがとうございます。子どもたちは、おかげさまで幼稚園がとても大好きです。 

・運動会や発表会では子どもたちの成長した姿を見ることができ、とても感動しました。今まで触

れた事もない楽器に挑戦し、やり遂げた事は子どもにとってとても大きな自信へと繋がったと思

います。 

・今年の は残念ながら雨となってしまいました。他の園の話を聞くと体育館で実施した園も

あったようなので、今後このようなことは可能となるのでしょうか。 

・毎日、園庭や園舎の中をきれいに清掃してくださりありがとうございます。今後もよろしくお願

いいたします。 

・いつも大変お世話になっております。先生方のおかげで日々、成長していく様子を見ることがで

き、心より感謝しております。東横野幼稚園を選んで本当に良かったです。ありがとうございま

す。来年は年長さんです。今後も先生方のご指導のもとでいろいろなことに挑戦して成長してい

く姿を見るのが楽しみです。今後ともよろしくお願い申し上げます。 

 

 

【すみれ組】 
・２学期は行事が盛りだくさんで、その行事のたびに子どもは成長できたと思います。年長最後の運
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動会・発表会はとても感動しました。本番の姿を見ると、そこに至るまでの練習はとても大変だっ

たと思います。お迎え絵に行ったとき、担任の先生が今日の出来事を細かく教えてくれるので様子

を聞くのが楽しみでした。大変お世話になりました。園生活も残りわずかですが、今後もよろしく

お願いします。 

・今年の 、雨天での決行について、結果的に決行して良かった点もありますが、お年寄りの方、

乳児のいる家庭、妊娠されている方等、やむをえず園児の応援に出かけられなかった方々がいらし

たと思います。順延予定組んであるのだから次の日でもよかったのでは。 

・４月から最年長の自覚もあったのか行き渋ることもなく毎日楽しそうで、特に、お泊り保育を終え

てから日々、自信をもって何事も取り組めていることがわかり、運動会も発表会も、こんなにもし

っかりするのかと感動です。選曲も担任の先生が皆を想ってくれているのが伝わりました。今年度

は、わらべうた、リトミックの取り入れ良いなと思いました。どの行事も楽しすぎて、最近は終え

るたびに「また皆でお泊りしたいなぁ、ケルナー広場行きたい、発表会もう一度して」と、たくさ

ん言っています。是非、もう一度すみれ組での します。（卒園までに） 

・毎朝、園長先生はじめ、先生方が、笑顔で出迎えてくれる幼稚園がもう少しで終わりと思うと、今

から寂しさを感じますが、春までよろしくお願いします。 

・入園当初の２歳れんげ組の担任が年長すみれ組で、また担任で、より成長ぶりを分かち合えて大変

嬉しく思います。 

・毎日とても良い雰囲気の中で保育してくださり、安心してお願いすることができています。いつも

ありがとうございます。 

・今年は など、月によって偏りがあったので、親が参加するイベントはなるべくバラ

けるよう予定を組んでいただけると助かります。 

・この は封筒に入れる、パソコンで実施するなど、もう少し匿名性があった方が書きやす

いのではないかと思います。 

・ については、子どもはコメントをかけないので父母や先生方の負担を考えると、コ

メント欄の記入は無しで良いのではないかと思います。（地味に大変でした） 

・日々の行事も子どもたちが楽しめるように工夫してくれ、感謝の気持ちでいっぱいです。何より子

どもたちが楽しそうに登園できており、親としてとても嬉しく思っています。 

・これからも東横野幼稚園らしいアットホームな環境を大切にしていただきたいと思います。これか

らもよろしくお願いいたします。 

・安中市私立幼稚園父母の会連合会の活動が復活したということで、合同親子観劇会がありましたが、

貴重な体験をさせていただきありがとうございました。子どもも楽しんでいました。 

・雨の はちょっぴり残念で、なかなか判断も難しいとは思いますが、延期になると思っていた

方も多かったようです。子どもも「雨に濡れるのすごい嫌だったのに、すごい頑張ったんだよー」

と、言っていました。そのために予備日も設けていると思うので無理しなくても良かったのではと、

思ってしまいました。 

・園内セミナーですが、今井先生のセミナーに楽しく参加させてもらいましたが、こども園になり働

くママが増々多くなる中、参加者を募るのは大変そうで ので、違った

時期だったらもっと良かったのかなと思いました。 

・いつも先生方には子ども達の細かな点を気付き教えてくいただきありがとうございます。 

・園行事は、親にとってはとてもありがたいことですが、少し 気がし

ました。行事や練習時間が多いと、その分、子どもたちの自由遊びの時間がなくなっていて、少し、

かわいそうに思えることもあります。ただ、親としては、成長を感じ取れて嬉しいことは事実です。

小学生になったら嫌でも教育的要素が増えてそれこそ自由遊びの時間が減るので幼稚園ではのび

のび子ども一人ひとりの好きなことをやらせるのでいいとは思っております。 

・いつもお世話になっております。毎日幼稚園に行くのが楽しみなくらい楽しんで通えているようで、

お友達や先生に感謝の日々です。 

・今年は、久しぶりに復活したイベントも多く忙しくも充実した年だったように思います。 

特に、流しそうめんのイベントは、本格的に竹を使っていて季節を感じることもできて、とても楽

しいイベントだったので、参加できて良かったと思いました。 
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・ 行ってくれると嬉しいなと思いました。すみれ組の発表の時に

前で見たい方、たくさんいたと思います。全体の見学 OK のまま、プログラムは分けることで自分

の子どもを前で見られるのではないかなと思いました。それ以外に気になった点はありません。い

つも息子が本当に楽しそうに過ごしているのでこちらも嬉しいです。あと数ヶ月ですが、よろしく

お願いします。 

・お泊り保育、先生方のフォローのおかげで楽しい思い出と自信にもなり本当にありがとうございま

した。流しそうめんの復活ありがとうございました。初めての経験でとても楽しい思い出になって

いるようです。また、親子遠足、親子観劇会、親子ともに過ごす体験ができて嬉しかったです。 

・子どもの気持ちを大切にしてくれます。子どもの心を掴むのがとても上手な先生です。細かいこと

も配慮してくださいます。一緒に喜んだり、感動したり、全力で見てくれる先生です。保護者の気

持ちも大切にしてくれるので、相談しやすいです。今日の出来事など必ず何か声を掛けてくれます。

行事にたくさん感動させてもらいました。子どもたちとの一体感は本当に素晴らしかった。プロ意

識の高い先生なので、安心感もあり、本当に感謝以外の言葉が見つかりません。 

・暑い日も寒い日も門で立って朝、迎えてくれる園長先生、バタバタ忙しく送ってしまいがちですが、

園長先生の笑顔を見ると気持ちが落ち着きます。いつもありがとうございます。 

・たくさんの先生方が関わってくれるので、ありがたいです。温かい園の良さを壊さないように保護

者としてできる限りの協力をしていきたいです。発表会後にいただいたお花が今年のは可愛かった

です。 

・先日の発表会では大変お世話になりました。発表会に限らず運動会、遠足、夏祭り…娘にとっても

親の私にとっても幼稚園最後の行事となるので嬉しくもあり寂しくもあります。ですが、れんげ組

であんなに小さかった子どもたちが、すみれ組になり発表会で堂々と壇上に立っている姿は心を打

たれました。毎日の生活の中でも「お米洗うよ」「雑巾がけ手伝うよ」と、幼稚園で教わったこと

をたくさん見せてくれます。担任の先生は私よりも娘のことをよく知っていて見ていてくださり、

ちょっとの変化や成長にもすぐ気付いてくださいました。どうしても毎日の生活に一生懸命になっ

てしまい、見過ごしてしまいそうな大事な場面を先生が見ていてくださり、娘にたくさん自信をつ

けてくださいました。幼稚園で学んだ大事なことを忘れずに一年生になってもチャレンジする気持

ちとワクワクを忘れずにいて欲しいと願います。上の子から大変お世話になりありがとうございま

した。 

・先生方と会話させていただくと一人ひとりよく見てくれていることが伝わってきて嬉しいです。日

々、感謝です。 

・ のことで入園当初から思っていたのですが伸縮しない生地だと思っていて、子どもも着脱が

大変なのできるのを嫌がっていました。肌触りがチクチクするのも嫌がっていました。最近になっ

て他のママさんから聞いて知ったのですが、以前の運動着の生地が違ったこと知ったのと、今でも

以前の運動着を買えることを知って最初に知りたかったと思います。 

・担任の先生に、また担任になっていただき嬉しいです。子どものことはもちろん親のことも気にか

けてくださって心強いです。 

 

 

いただいたご意見や感想について 

年末の忙しい時期にもかかわらず、丁寧な回答をお寄せいただき本当にありがとうございます。

今年も自由記述欄への記入がたくさん寄せられ、保護者の皆さまの幼稚園への関心・期待の高さが

伝わる評価となりました。結果の集計をしながら、当園を温かい目で見守ってくださっている保護

者の思いが伝わり、職員一同嬉しい気持ちと感謝の気持ちでいっぱいになりました。同時に、課題

として受け止めるべき内容のものもありました。 

より良い東横野幼稚園にしていくため、ご意見を真摯に受け止め、今後の保育を進めて参ります。

いただいたご意見の中から、以下の点についてお伝えさせていただきます。皆様のご理解とご協力

をお願いいたします。 
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園の行事関係 
 

行事が集中していたので分散できるように 

年少以上児は秋の行事が盛りだくさんで、ご参加いただく保護者の皆さんにご負担をおかけしまし

た。今年は安私幼の観劇会が復活したうえ、年長組は、就学時健康診断や親子バス旅行、更にセミ

ナーなど、保護者参加の行事が盛りだくさんになってしまい反省しています。次年度は今年の反省

を活かして、皆さんが行事に参加しやすいように、無理のない計画を立てたいと思います。 

 

未満児（１・２歳児）の行事の案内通知・参加者数を早く 

発表会をはじめ各種行事のご案内通知を、以上児（年少・年中・年長児）と一緒に、未満児（１歳

つくし組・2 歳れんげ組）にも配布していたので、未満児も年少以上児と同じように行事に参加す

ると勘違いしてしまうような案内をしていたと反省しています。基本的に、未満児は、さまざまな

行事に参加するより「よく遊び、よく食べて、よく寝る」日々の安定した生活を大切にしています。

未満児の行事については、参加というより、応援や見学を中心にして、発達段階に即した楽しめる

場面のみ試してみる程度に考えています。なお、参加対象者数については、今まで通り、行事一カ

月前ごろを目安に通知でお知らせしていきたいと考えています。早めの確認が必要な方はお気軽に

お声がけください。 

 

保育参観について 

もともと未満児クラスの参観日は少なく設定しています。次回の保育参観は全園児対象で 2 月６

日に実施します。参加をよろしくお願いいたします。現在、感染症の流行する時期ですので、園児

一人につき一名の保護者参加に制限させていただきますがご了承ください。また、感染の状況によ

っては延期をせざるを得ない場合があります。6 月の親子ふれあいの日にもお部屋に集合してクラ

スの様子をご覧いただきましたが、運動会や発表会も保育参観のひとつととらえていただけたら幸

いです。 

 

親子バス旅行について 

東横野幼稚園では、コロナ禍前、毎年春に全園児親子が大型バスに乗り、親子旅行を実施していま

した。コロナ禍中はバス旅行を控えていましたが、「幼稚園生活の思い出に一度だけでも良いので

親子旅行を経験させてあげたい」との提案があり、コロナ明けの、昨年度と今年度、年長親子が実

施しました。昨年の復活に向けて、職員会議や父母の会理事会で協議を重ね、年長のみの実施を決

定した次第です。年長のみにした理由は、団体旅行の難しい１歳児・２歳児も在園するようになっ

たことや、急増した働く保護者の負担を軽減することも考慮した次第です。今後も今年度同様に続

けていく所存です。実施は行事が集中する秋でなく、春にしたいと考えています。 

 

崇台山ハイキングについて 

崇台山ハイキングは、好季節を選んで実施しています。一年で一番寒い 1 月～3 月にかけては、霜

柱が立ったり、日陰は凍っていたりして、足元が滑りやすい可能性があります。崇台山といえども

危険な個所も随所にあります。これから卒園までの季節は園児のハイキングに適していないと考え

ますので、実施できませんがご了承願います。 
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雨の運動会について 

ご意見、ありがとうございます。運動会実施について皆様にご心配とご迷惑をおかけした事、ここ

に深くお詫び申し上げます。今回の反省を活かして今後の行事を実施していく所存です。なお、幼

稚園の隣に東横野体育館がありますが、この体育館は老朽化しており耐震性が心配されています。

今後も保護者をお招きする大きな行事を体育館で行うことはありません。雨天の場合、運動会は延

期するようになりますが、ご理解とご協力をお願いいたします。 

 

発表会の実施方法について 

発表会は、以前、松井田文化会館をお借りして実施したこともありました。現在は、園児が日頃か

ら慣れ親しんだ場所で、安心して自身の力を発揮できるようにと、当園のお遊戯室で実施していま

す。前半と後半でお客様の入れ替えを行ったり、リハーサル参観を設けたり、高さの低い席から普

通の席を用意して視界を広げたり、当園なりの工夫を凝らしています。ご指摘の通り、園児の出番

については、学年ごとに続けて発表する方法もありますが、異年齢クラスと合同にすることで、舞

台から降りたところで、次の発表の準備をして心を整える時間を作ることができます。発表会前の

クラスだよりでは、事前にお子さんや指揮者の立ち位置もお知らせしておりますので、保護者同士

譲り合いの精神で、見やすいところに着席してご覧いただけたら幸いです。 

 

豆まき・クリスマス・体操・英語参観日について 

節分は、伝統行事に触れ無病息災を祈る行事として、当園にも安中市商工会青年部のご厚意で、鬼

が来園します。この日、子ども達は、自立に向かって頑張ったり我慢を経験したりしますが、この

行事は、子どもと職員だけで挑戦する方が、より教育的効果があると考えています。また、クリス

マス会はピヨピヨ教室と一緒に行います。体操教室・英語教室参観日については、大人数のクラス

もあるので、各家庭から一人の参加としています。特別な事情がある方はご相談ください。 

 

園行事が多く感じる 

 園の行事が多いとの感想がありました。同時に園では様々な経験ができて嬉しいという感想も寄せ

られています。ご指摘の通り、行事が集中する時期があります。爽やかな良い季節には園の計画だ

けでなく地域からのお誘いを受けることもあります。子どもにとっての行事は運動会や発表会のよ

うに事前の活動を重ねるものと、特別な事前活動なく当日で終わるものがあります。園では、どの

行事もいつも、子どもにとって楽しいものであることを大切にしています。行事に向けての活動は、

練習や特訓の日々にならないように配慮して保育を進めています。また、行事の後の余韻を楽しめ

る工夫も欠かせません。園児の生活は遊びが中心です。今後も遊びを通して、園児一人ひとりが様

々な経験をして健やかな育ちができるよう保育していきたいと考えています。行事の内容は常に見

直し、子ども達に無理のないように進めて参りますので、ご理解とご協力をお願いいたします。 

 

保育関係 
 

トイレトレーニングについて 

忌憚のない感想をお寄せいただきありがとうございます。1 歳つくし組については、現在、基本オ

ムツで生活していますが、お子さんの発達状況によって職員が付き添ってトイレで排泄するように

しています。トイレトレーニングは、保護者の方にお子さんのご家庭での様子を伺いながら、園で

の様子もお知らせし、トイレトレーニングのサインが見られたころに、ご家庭と園が協力して進め

ています。時期は、着脱が楽になる薄着の季節もトイレトレーニングに適した時期と考えています。 
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トイレトレーニングスタート目安のサイン 

① 寝て起きた時にオムツが濡れていない時がある。おしっこの間隔が 2 時間くらいあく。 

② ひとりで歩いたり、座ったりしていられる。 

③ 大人の言うことが理解できる。簡単な受け答えができる。 

 

スタート時の配慮 

① 気持ちに余裕をもつ  

「叱らない」「あせらない」「比べない」  

 

おやつについて 

午前のおやつは未満児対象、補食の意味で、季節の果物、ヨーグルトやゼリー、パン等 

午後のおやつは、全学年対象、牛乳、麦茶、週 3 回手作りおやつ 内容は、おにぎり、蒸しパン、

季節の果物や野菜のケーキ、マカロニきなこ、ポテトフライ、蒸かし芋、などを提供しています。

お煎餅などの市販の袋菓子は週に 2 回としています。 

 

自園調理の給食について 

幼保連携型認定こども園の基準で、未満児には自園調理の給食を提供するとあります。当園の小規

模な給食施設では、最大 20 名までの調理しか認められていないため、自園調理の給食は未満児の

みに提供できています。今後も年少以上児の給食については、共同食事（株）からの搬入となりま

すが、ご了承くださいますようお願いいたします。 
 

教育相談について 

教育相談を年度末にも実施して欲しいとのご意見がありましたが、園行事をこれ以上増やせないの

が現状です。お子さんの事で心配・相談・確認したいことがある方は、送り迎えの際や、午後 2 時

30 分以降の電話等で、担任にお声がけください。 

 

お茶うがいについて 

茶カテキンは殺菌作用があるということで、一年を通してお茶うがいを実施してきましたが、確か

に、衛生管理面ではご指摘の通り心配があります。夏季の対応については、今後検討して参ります。 

 

園運営関係 
 

職員体制・土曜保育について 

職員の働き方について保護者の皆さまにご心配をおかけして申し訳ございません。現在、担任 2 人

制が続けられる環境にありませんが、インクルーシブな保育を行っている当園では、各学年に複数

の職員を配置して保育を行っています。シフトを組んで保育にあたり、事故やトラブルにも対応で

きる体制を整えているのでご安心ください。職員数は大幅に増えましたが、園児の保育時間も大幅

に増えている現状です。お仕事が終わり次第、お早めにお子さんのお迎えを心掛けていただけたら

幸いです。また、土曜保育をご利用の方にお願いがあります。土曜保育の職員の配置の都合上、申

し込みは前の月の 15 日までに、時間の変更は分かり次第早めにお知らせ願います。実際に利用す

る時間を記入してください。 

 

 



12 
 

絵本カードのコメント記入について 

日頃より絵本カードにコメント記入をありがとうございます。園では、読み聞かせを大切にして保

育の中で、十分に時間をかけています。さらに、このカードを見せていただくことで、ご家庭で読

み聞かせをしている時の、お子さんの様子がわかり、担任もその時のお子さんの心情を理解して、

心の交流ができる上、親子の温かい時間が垣間見られて嬉しく読ませていただいています。また、

これは親子の読み聞かせの記録にもなります。忙しい時はサインのみでも構いません。時間に余裕

がある時だけ記入していただいても大丈夫です。今後も引き続きご協力いただけたら幸いです。 

 

運動着について 

運動着については、以前、当園で「運動着の生地はシミが落ちにくくて困る」というご意見が多数

寄せられたため、生地の変更を行ったという経緯があります。しかし、以前の生地は内側に綿混素

材のものが使用されていたため、皮膚がデリケートでお困りの方には特別に以前の生地を紹介して

いました。業者さんとすると、「現在の生地を仕入れている都合上、お子さんの健康状態でお困り

の方のみ特別に提供できるが、購入する方が素材選びを自由にするのはご容赦ください」とのこと

です。お肌のトラブルでお困りの方は、ご相談ください。 

 

配布プリントが多い 

アプリに慣れて紙が必要ないものについては、配布を減らしていきたいと考えています。アプリの

順調な運用が定着するまで、もう少しお時間をいただけたら幸いです。 

 

その他 
 

送り迎えの際は、門付近に駐車しないでほしい 

登降園の際、門の近くが込み合うことがあります。事故なくスムーズに出入りできるように、門の

近くには駐車しないようにしてください。また、車を離れる際は、エンジン停止をお願いします。

また、園の周りでは、徐行運転を心掛けましょう。今後も安全第一でお願いいたします。 

 

アンケートに匿名性を 

アンケートについて、ご指摘ありがとうございます。園の ICT 化を進めて実施するか、封筒に入れ

るなど今後検討していきたいと思います。 

 

 

 

保護者の皆さまによる幼稚園評価の実施と公表については文部科学省の「幼稚園における学校評価

ガイドライン」に沿って実施しています。ガイドライン序文において「保護者が入園を選択するとい

う幼稚園の特性を考えると幼稚園の基本的な情報を保護者に対して積極的に提供することが前提」と

いう指摘に基づき本園では積極的に幼稚園評価に関わる情報開示を行ってきました。ホームページで

も園評価を広く一般に公表しています。いただいた評価は職員一同真摯に受け止め、今後の改善のた

めに大いに参考にさせていただきます。また、未就園児の保護者の方におかれましては、教育・保育

施設の選択に関し今回の評価を参考にしていただければ幸いです。新たな年度に向けて東横野幼稚園

職員一同力を合わせて頑張りますので今後ともご支援・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。 


